

C.A.D.H.U.
COMISION ARGENTINA
DE DERECHOS HUMANOS

ARGENTINE COMMISSION
FOR HUMAN RIGHTS

COMMISSION ARGENTINE
DES DROITS DE L'HOMME

VIOLA Y LOS DESAPARECIDOS

COMUNICADO DE PRENSA

Madrid, 22 de Julio de 1981.

C.A.D.H.U.

COMISION ARGENTINA
 DE DERECHOS HUMANOS

ARGENTINE COMMISSION
 FOR HUMAN RIGHTS

COMMISSION ARGENTINE
 DES DROITS DE L'HOMME

Comunicado de Prensa

CONSEJO DIRECTIVO

Eduardo Luis Duhalde
 Gustavo Roca
 Lidia Massaferró
 Manuel Gaggero
 Carlos González Gartland

CONSEJO GENERAL ASESOR

Julio Cortázar
 David Tieffenberg
 Julio Le Parc
 Ricardo Carpani
 Vicente Zito Lema
 Pbro. Miguel Ramondetti
 David Viñas
 Alipio Eduardo Paoletti
 Pbro. Joaquín Carregal
 Norberto Liffschitz
 Carlos Peralta
 Enrique Pérez
 Humberto Constantini
 Rubén Becerra
 Mario Diehl
 Jorge Buzaglo
 Arnaldo Murúa
 Carlos Duhalde
 Ricardo Garay

En declaraciones formuladas en Buenos Aires a la revista estadounidense "Time", el presidente militar argentino, general Roberto Viola, ha afirmado que "no hay detenidos secretos en la Argentina". (Ver fotocopia adjunta diario "Clarín", de Buenos Aires, martes 14 de julio de 1981).

En la Argentina hay 30.000 detenidos-desaparecidos. Como ha sido denunciado reiteradamente, dentro y fuera del país, en la inmensa mayoría de los casos, las víctimas fueron apresadas por personal militar armado, en cumplimiento de órdenes jerárquicas.

El general Rivero, ex-representante de la dictadura militar en la Junta Interamericana de Defensa, con sede en Washington, reconoció públicamente que las fuerzas armadas actuaron en todo momento según las órdenes impartidas por el alto mando.

Los propios sobrevivientes de los campos de concentración clandestinos ubicados en jurisdicción militar, han testimoniado ante organizaciones argentinas e internacionales interesadas en el respeto a los derechos humanos, que el personal de las fuerzas armadas argentinas actuó de acuerdo con la Orden de Batalla del 24 de Marzo de 1976, día del golpe militar, que disponía el aniquilamiento físico de los opositores. (Ver testimonios sobre los campos de concentración en la Argentina, editados por CADHU y Amnesty International).

Estas declaraciones de Viola, por tanto, no sólo constituyen una falsedad, sino que intentan instrumentar una "ley del olvido" del genocidio popular argentino, así como para ir preparando la eximición de los delitos cometidos por el Terrorismo de Estado en nuestra patria, responsabilidad que al general Viola le compete personalmente, como uno de los jefes del golpe de estado, como ex-comandante en jefe del Ejército, y como actual titular de la dictadura.

Ante esta situación, la CADHU ha enviado un telegrama

C.A.D.H.U.COMISION ARGENTINA
DE DERECHOS HUMANOSARGENTINE COMMISSION
FOR HUMAN RIGHTSCOMMISSION ARGENTINE
DES DROITS DE L'HOMME

--2--

al general Viola, fotocopia del cual adjuntamos.

Asimismo, la CADHU se ha dirigido, por el mismo motivo, a la Junta Política-Convocatoria Nacional, que integran los partidos políticos Justicialista, Unión Cívica Radical, Intransigente, Movimiento de Integración y Desarrollo, Democracia Cristiana, cuya fotocopia adjuntamos.

Telegramas similares --ver fotocopias adjuntas-- se enviaron también a las autoridades partidarias nacionales del Justicialismo y la Unión Cívica Radical, a la secretaría permanente de la Conferencia Episcopal Argentina; a la Confederación General del Trabajo (CGT) y a la Sociedad Argentina de Escritores (SADE).

por el Consejo Directivo



Madrid, 22 de Julio de 1981.

"En Argentina no hay detenidos secretos", afirmó el Presidente

Archivo 1981



Roberto Viola

WASHINGTON (AP y Latín-Reuter). — El presidente argentino Roberto Viola declaró en una entrevista publicada ayer por la revista "Time" que no existen detenidos ocultos en su país y que aquellos considerados como desaparecidos están muertos, en la clandestinidad o en el exilio.

Viola puntualizó que ningún argentino fue "asesinado" mientras se encontraba bajo la custodia del Estado y que la preparación de una lista definitiva sobre las personas desaparecidas resulta difícil.

Además, aseguró que la Argentina se encuentra ya "dentro de un sistema democrático. Algunos factores faltan aún —reconoció—, pero de todos modos creemos que estamos en una democracia".

"Lo decimos —agregó— porque creemos que los dos factores fundamentales de la democracia, la libertad y la justicia, están vigentes. Es cierto que hay algunos condicionamientos en relación a la actividad política o sindical, pero no se infringe la liber-

tad individual de una manera sobresaliente".

♦ Derechos humanos

La entrevista publicada en el "Time" consigna luego textualmente:

—¿Considera que el gobierno es responsable por las violaciones a los derechos humanos y la suerte de los desaparecidos?

—Nosotros sufrimos una guerra, y para defender lo que toda la Nación Argentina deseaba, las Fuerzas Armadas, junto con el resto del país —de otra manera no hubiese sido posible— encaró la lucha y salió triunfante. Si usted desea identificar a los responsables, pueden haber sido las autoridades de las Fuerzas Armadas que, durante gran parte de la década pasada, mantuvieron el poder de las Fuerzas Armadas".

—¿Sería posible saber la suerte que corrieron los desaparecidos?

—Es muy dudoso que se pueda hacer una lista adecuadamente correcta, pues no sabemos exactamente si las personas incluídas en ciertas listas como desaparecidas están real-

mente muertos o han desaparecido.

—¿Aceptaría usted que se mantuvo en la cárcel a algunas personas sin que se notificara a sus familias?

—No hubo ninguno de tales casos. Puede estar seguro que no hay detenidos secretos en la Argentina.

—Entonces, señor Presidente, ¿se debiera asumir una conclusión más trágica, que les ha pasado otra cosa?

—Si tomamos en cuenta solo tres posibilidades, pueden estar muertos, en la clandestinidad o en el exterior.

—Si estuvieran muertos, ¿sería ello la responsabilidad de quienes los arrestaron o detuvieron?

—Con seguridad murieron solo en la lucha directa con las Fuerzas Armadas, de la misma manera que personas de las fuerzas del orden perdieron sus vidas.

—En otras palabras, ¿no es posible que hubiese habido personas detenidas que no portaban armas y que luego fueron muertas mientras estaban detenidas?

—Por supuesto que no.

SOLICITADA

FE DE ERRATAS

En la Solicitada de la CONFEDERACION GENERAL DE EMPLEADOS DE COMERCIO publicada el día 13 del cta. mes, donde dice:

"PERO, ENTIENDASE BIEN, YA NO QUEDA MARGEN PARA SOLUCIONAR INJUSTICIAS NI PARA SACRIFICIOS DESPAREJOS"

debe decir:

"PERO, ENTIENDASE BIEN, YA NO QUEDA MARGEN PARA SOLUCIONES INJUSTAS NI PARA SACRIFICIOS DESPAREJOS".

Buenos Aires, 18 de junio de 1981.

Auditorio



Bernardo Neustadt

y el ex Ministro de Economía

Ing. Alvaro Alsogaray

como invitado.

En el ciclo "LA SOCIEDAD" — Hoy 19.45 hs.

Federico Lacroze y Luis María Campos - Capital
Tel. 772-4014/19 - Boletería desde las 14 Hs.

R. MOLLA & ASOC.

Pedido a la Junta

Familiares de abogados detenidos-desaparecidos entregaron ayer una nueva nota a la Junta Militar, en la que reiteran que no cesarán

C.A.D.H.U.
COMISION ARGENTINA
DE DERECHOS HUMANOS

13039

REGISTRACION
22 JUL 81
2041A

148

126

F.038

General Roberto Viola
Balcarce 50

18764.sipra
ar.

Buenos Aires - ARG.

Si en Argentina no hay "detenidos secretos", como Ud. afirma en recientes declaraciones periodísticas, hacemosle personalmente responsable a Ud., como jefe militar del golpe de 1976, ex-comandante en jefe del Ejército y actual Presidente de la República, así como a los altos mandos de las fuerzas armadas, por la suerte de los millares de detenidos-desaparecidos, cuya aparición con vida y libertad es exigencia irrenunciable. Sus afirmaciones implican la abierta confesión de un genocidio calificado internacionalmente según la doctrina Nüremberg, como crimen contra la Humanidad de juzgamiento universal e imprescriptible. COMISION ARGENTINA DERECHOS HUMANOS.

CADHU.

13016



9873

9892

156/139

Carlos Contín-Néstor Carrasco-Américo García-Juan
XXXXXX Carlos Manes-Néstor Vicente-Junta Política Convocatoria
XXXXXXXXXX Nacional.

XXXXXX SEÑAS: Alsina 1786 Destino: Buenos Aires - ARGENTINA

Frente declaraciones recientes del General Viola que en Argentina "no hay detenidos secretos", es exigencia irrenunciable de todos los sectores honestos y democráticos de la sociedad argentina insistir en reclamo aparición con vida y libertad millares detenidos-desaparecidos. Aseveraciones de Viola significan abierta confesión de genocidio calificado internacionalmente, según doctrina Nüremberg, como crimen contra la humanidad, de juzgamiento universal e imprescriptible. Compartimos honda preocupación frente a intentos de comprometer fuerzas civiles argentinas en "pacto de olvido" delitos cometidos en ejercicio poder militar, que implicaría asumir frente al

pueblo argentino y comunidad internacional, gravísima responsabilidad por actos contrarios a leyes fundamentales de la Nación Argentina y Tratados Internacionales que nuestro país es signatario.

Comisión Argentina de Derechos Humanos - CADHU

13044

CONFEDERACION
22 JUL 81
JJA
LJ

156
123

7648

CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO (CGT)
BRASIL 1482

BUENOS AIRES - ARGENTINA

Si en la Argentina "no hay detenidos secretos", como acaba de afirmar el General Viola, es exigencia irrenunciable de los sectores honestos y democráticos de la sociedad argentina insistir en el reclamo de la aparición con vida y en libertad de millares de detenidos-desaparecidos, entre los que cuentan como amplia mayoría trabajadores, sindicalistas y dirigentes obreros tales como Jorge Di Pascuale, Tomás Di Toffino, René Salamanca, Leandro Fote, Oscar Smith, Ramón Sánchez, Eduardo Requena, Haroldo Loggiurato, Héctor Demarchi, Ignacio Ikonicoff y tantos otros. Las aseveraciones de Viola implican la abierta confesión de un genocidio calificado internacional, según la

doctrina de Núremberg, como crimen contra la Humanidad de juzgamiento universal e imprescriptible.

COMISION ARGENTINA DE DERECHOS HUMANOS - CADHU.

13047

110 / 102

6972



Deolindo Bittel
Hotel Atlantic - Castelli 57

Buenos Aires - Argentina

Ante la reciente afirmación del General Viola de que en Argentina "no hay detenidos secretos", es una exigencia irrenunciable de todos los sectores honestos y democráticos de la sociedad argentina, insistir en el reclamo de la aparición con vida y en libertad de los millares de detenidos-desaparecidos, entre los que se cuentan, como Ud. sabe, gran número de compañeros peronistas. Las aseveraciones de Viola implican la abierta confesión de un genocidio calificado internacional, según la doctrina de Nüremberg, como crimen contra la Humanidad de juzgamiento universal e imprescriptible. COMISION ARGENTINA DE DERECHOS HUMANOS - CADHU.

13037;



6975

Ricardo Balbín
Alsina 1786

Buenos Aires - Argentina

, Ante reciente afirmación del General Viola de que en Argentina "no hay detenidos secretos", es una exigencia irrenunciable de todos los sectores honestos y democráticos de la sociedad argentina, insistir en el reclamo de la aparición con vida y en libertad de millares de detenidos-desaparecidos, entre los que se cuentan, como Ud. sabe, afiliados y dirigentes radicales como Alberto Hidalgo Solá, entre otros. Las aseveraciones de Viola implican la confesión abierta de un genocidio calificado internacional, según la doctrina Nüremberg, como crimen contra la Humanidad de juzgamiento universal e imprescriptible. COMISION ARGENTINA DE DERECHOS HUMANOS - CADHU.

13043



165/140

6524
60204-

Dardo CUNEO Presidente SADE
Uruguay 1371

Buenos Aires - Argentina

Si en la Argentina "no hay detenidos secretos", como acaba de afirmar el General Viola, es una exigencia irrenunciable de los sectores honestos y democráticos de la sociedad argentina insistir en el reclamo de la aparición con vida y en libertad de millares de detenidos-desaparecidos, entre los que se cuentan asociados de la SADE y otros escritores, tales como Haroldo Cont Rodolfo Walsh, Miguel Angel Bustos, Roberto Santoro. Las aseveraciones de Viola implican la abierta confesión de un genocidio calificado internacional, según la doctrina Nuremberg, como crimen contra la Humanidad de juzgamiento universal e imprescriptible. COMISION ARGENTINA DE DERECHOS HUMANOS-CADHU

13040



101/96

6588

Secretariado General del Episcopado Argentino
Paraguay 1867 - Código Postal 1127

Buenos Aires - ARG.

Si en Argentina "no hay detenidos secretos", como acaba de afirmar el General Viola, es una exigencia irrenunciable de los sectores honestos y democráticos de la sociedad argentina insistir en el reclamo de la aparición con vida y en libertad de los millares de detenidos-desaparecidos, entre los que se cuentan, como Ud. sabe, fieles, religiosos y sacerdotes católicos. Las aseveraciones de Viola implican la abierta confesión de un genocidio calificado internacional, según la doctrina Nuremberg, como crimen contra la Humanidad de juzgamiento universal e imprescriptible. No hay Paz sin Justicia. Comisión Argentina de Derechos Humanos-CADHU.